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Compte-rendu du conseil d'école
du 18 octobre 2019

Personnes présentes :
M. Ammoura, représentant du conseil municipal
Mme Assih, Mme Béranger, Mme Brochot, Mme Chauvin,  Mme De Berchem, Mme Lamaze, et Mme Legras, 
enseignantes
M. Baudet, M. Mathieu, enseignants
Mme Bosseler, animatrice périscolaire
Mme Gappe, Mme Glogowski, Mme Gonthier, Mme Ikhlef, Mme Sall, et MmeVuillet-Petite, représentants des parents
M. Al Ghawiel, M. Rousselet et M. Sauvage, représentants des parents
Absences excusées :  
M. Delaporte DDEN, Mme Abry, parent, 

Mme Chauvin, secrétaire.

Ordre du jour     : 
1. Nouveau conseil d'école, élections
2. Bilan de la rentrée, vie de l'école 
3. Vote du règlement intérieur

4. Périscolaire
5. Coopérative
6. Questions diverses

1. Nouveau Conseil d'école, 
Installation du nouveau Conseil, tour de table et rappel rappel des attribution du Conseil.
Élections:

Elles ont eu lieu le 11/10/1.
14 représentants ont été élus : 12 titulaires et 2 suppléants.
Sur les 449 inscrits, on compte 190 votants avec  51 bulletins nuls.
Le taux de participation est en légère baisse en comparaison de celui constaté l'an dernier avec 
moins de votes nuls en proportion (53,67%)
Merci aux parents pour la mise sous enveloppes et le dépouillement. 

2. bilan de la rentrée, vie de l'école     :
Accueil en musique     :

 effectifs     :(à la date du conseil) 288
nombre d'élèves par niveau

Cp :  60  
Ce1 : 44  
Ce2 : 63  

Cm1 : 57 

Cm2 : 64 
Par classe

CP : 21 élèves
Mme LEGRAS

CP : 24
Mme BERANGER

CP CE1 : 15+7=22
M. MATHIEU

CE1 : 23
Mme CATHERIN et Mme BROCHOT

CE1 CE2 :14+11=25
Mme DE BERCHEM

CE2 :26
Mme EPHRITIKHINE et Mme 
REGNAULT

CE2 inter : 26
Mme LAMAZE

CM1 : 20
Mme PETEL et M. CHABROL



CM1 i : 26
Mme BINET

CM1 CM2 : 11+11=22
Mme CHAUVIN

CM2 : 25
Mme ASSIH

CM2 i : 28
M BAUDET

- rentrée en musique. Trop tôt selon les parents, il faudrait décaler d’un mois. Les élèves étaient
contents que les CP aient chanté, pour bien s’intégrer dans l’école. Les parents proposent de le faire
plutôt un vendredi. Il faut aussi du temps pour que les élèves puissent répéter. 
- une fresque a été proposée par l’inspection et le service culturelle de la mairie. 60h réparties sur 3
classes (M Mathieu, Mme de Berchem et Mme Chauvin). Thème du voyage : de la mer Adriatique à
la rue de l'Adriatique. L’artiste a eu des problèmes avec la peinture qui faisait des cloques, elle a dû
gratter et repeindre. Une nouvelle peinture a été livrée, de même qu’un vernis spécial extérieur,
empêchant toutes retouches éventuelles. La fresque sera inaugurée avec les élèves, les parents, de
représentants  de  la  mairie  et  de  l’inspection.  Un  goûter  sera  alors  proposé  ensuite.  Cette
inauguration aura lieu le 14 novembre. 
- ETAPS   : problèmes pour les classes de CM2 et CM2i à cause des travaux au gymnase et de l’arrêt
maladie de l’animateur. Il y a eu aussi un report des créneaux piscine. 

• projets des classes     : 
- projet école et cinéma pour le cycle 2 : « Le chant de la mer ». Mise à disposition de bus de la
ville. 
- primé des écoliers   : pour plusieurs classes de cycle 3. Les élèves auront 5 livres à lire, ils devront
voter pour élire l'auteur lauréat de ce prix littéraire. Après le vote, les enfants vont au conservatoire
pour rencontrer l’auteur. Toutes les classes ne pourront pas assister à cette rencontre, il y aura donc
une sélection. 
- animation sécurité routière     : exercice d’évacuation d’un bus pour toutes les classes.
- CM2     : action prévention ; permis internet avec un intervenant extérieur de la police. Cette action
a pour but d'éduquer les élèves à une utilisation responsable des outils numériques. Les élèves
passeront un permis qui validera leur parcours. 

• dates     : 
- 5 novembre : photo de classe
- 12 au 22 novembre, festival  du livre.  Les livres sont  mis à disposition et les élèves peuvent
commander. Une dotation en livres est donnée à l’école, en fonction du nombre de livres vendus.
- jeudi 19 décembre : marché de Noël

• informatique     : 
- équipement d’un TNI d’ici quelques années (un ou deux ans), dans toutes les classes. A savoir s’il
faut faire une demande ou si l’équipement sera automatique
- arrivée d’une nouvelle mallette de tablettes cette année dans l’école
- traçage au sol pour se ranger, sur le terrain de sport

• travaux
- projet école     : le sol dans certaines classes, couloirs escaliers, peinture dans toutes les classes,
l'électricité sera refaite, des détecteurs de présence seront installés dans les escaliers.
Les dalles plafonds seront changées. Là où il est inexistant, un faux plafond sera installé.
Façade sud : un film sera posé sur les vitres pour contenir l'élévation de la température dans les
classes et cs de forte chaleur.
Une maman demande si  un mot sera mis dans le cahier pour  prévenir  les parents (odeurs qui
peuvent gêner les enfants). 

- PPMS     : Il doit être refait cette année. Le but et de prévoir tous les cas de figure pour prévenir les
risques (tempêtes, intrusion, …). On constate que les enfants ont fait un peu de bruit pour se cacher
lors du premier exercice. 

- La police municipale  a été régulièrement présente notamment aux moments des sorties suite aux



demandes de l'école.

• propreté urbaine     : 
- crottes de chien devant l’école, déchets… le numéro de Reims propreté va être affiché devant
l’école. Il y a parfois des morceaux de verre que certains parents doivent ramasser. 

• entretien de l’école
- dans les journaux, l’école a été citée à plusieurs reprises, suite aux problèmes d’entretien
-  la  veille  de  la  pré-rentrée,  les  tables  et  les  chaises  étaient  disposées  au  milieu  des  classes,
l’entretien n’était pas fait, la poussière n’était pas faite, les tables collées au sol à cause de la cire.
Des visites ont été menées par la mairie.
- demande des parents pour déboucher le trou rebouché dans les toilettes des enfants. Cela empêche
un nettoyage correct, car l'évacuation des eaux au sol est rendue impossible.

• règlement de l’école : lu et expliqué

• bilan coopérative
1277 € photo
529 € marché de noël
653 € 1003 € pour la kermesse remboursement par l’assurance de l’OCCE (suite aux vols des lots et
l’enceinte)
8529 € au 1er septembre. 
Comptes vérifiés par 2 mamans
L’école voudrait acheter des robots. Un parent d’élève propose de venir pour nous aider dans le
travail de programmation

3. Vote du règlement intérieur     :
Le règlement est expliqué et adopté.

4.  point périscolaire     :

� Accueil du matin : 7h30 à 8h20. 3 animateurs pour l’encadrement.  Pas de Changements
particuliers par rapport à l’année précédente. Effectif tourne entre 35 et 40 enfants présents à
l’accueil.
� Pause méridienne : restauration scolaire avec 2 services. 10 animateurs pour l’encadrement.
Effectif entre 180 et 190 enfants. Nous dépassons chaque jour les plus hauts effectifs de l’année
précédente. Il a fallu du temps pour avoir les 10 animateurs en poste et aujourd’hui encore ils ne
sont souvent que 9 pour l’encadrement.

En dehors du temps de restauration c’est essentiellement un temps libre qui leur est proposé.
Possibilité d’aller dans le préau (dessin, tennis de table) ou de rester dehors. Par les temps de
pluie nous avons pour le moment suffisamment de salle à disposition pour faire des groupes.

� Accueils du soir :
- 16h30 à 17h 45 : Temps des activités ou temps devoir. 7 animateurs (6 le jeudi) dont un

animateur spécialisé tous les soirs. Effectifs variable entre 90 et 100 enfants présents selon
les jours.

- Activités proposées : Petits jeux collectifs, Tennis, jeux de société, Rugby, Yoga, dessin,
danse, activité manuelle, gymnastique, athlétisme, jeux sportifs, flûte, grands jeux, théâtre,
chorale, Pixel’art – perles à chauffer. 

- Temps devoir les lundis et jeudis à partir du niveau CE2.
Les enfants ont pu choisir leur activité via un mot qui leur était donné. Les groupes seront formés à
la rentrée de ces vacances. 
Cette année la mise en place a été assez longue du fait que l’équipe n’était pas au complet. La
réinscription automatique a nécessité de nombreux réajustements sur  les  emplois du temps des
enfants (accueil du soir). La principale difficulté rencontrée réside dans le fait que les parents ne
mettent  pas  toujours  des  mots  pour  les  changements  de présence de leur  enfant  sur  le  temps
d’accueil du soir. Cela pose un vrai problème de responsabilité.
Ambiance générale : beaucoup moins de bagarres par rapport à l’année dernière. Un climat plus
apaisé. Cependant un groupe de CP et quelques CE1 réclament beaucoup d’attention. C’est la raison



pour laquelle nous avons mis des CP dans les 2 services sur le temps du midi. Les services restent
bruyants avec une dynamique à faire respecter. 
Pour conclure,  Marie-Paule Bosseler souhaite remercier toute l’équipe éducative pour la bonne
communication qui existe entre le scolaire et périscolaire.

5.    OCCE, coopérative scolaire     :
CRF de la coopérative scolaire 2018-2019 fourni par Mme Assih et validé par l'OCCE.

Compte de fonctionnement général du 1/09/2018 au 31/08/2019

CHARGES PRODUITS

Achats de produits pour cession 17 830,81Ventes de produits pour cession 23 900,75

Assurances versées 75,75 Produit des activités éducatives 27 888,30

Charges des activités éducatives 35 880,32Subventions (État, collectivités locales) 0,00

Cotisations versées à l'OCCE 657,51 Subventions d'associations 1 950,00

Autres charges courantes 1 428,24Autres produits courants 2 514,53

Charges exceptionnelles 0,00 Participation volontaires des familles 1 827,00

Achats de bien durables 283,89 Intérêts reçus 0,00

Produits exceptionnels 26,00

TOTAL DES CHARGES 56 156,52 TOTAL DES PRODUITS 58 106,58

Résultat de l'année : +1 950,06

Bénéfice des actions     :
-marché de Noël : +529€
-vente des photos : +1 277€

kermesse : +1 003€

Solde du compte     : 9 026,25€

6. Questions diverses     :
=> tabagisme
- le tabagisme devant l’école : il n’y a pas de loi qui interdit de fumer devant l’école. M Ammoura
ne veut pas mettre de cendrier devant l’école. Des parents se plaignent des odeurs et des fumées.
Possibilité de faire un travail avec les enfants pour fabriquer des panneaux, au périscolaire peut-être.

=> cantine hygiène et personnel
- cantine : questions sur le personnel et l’hygiène. Demande des parents pour obliger les enfants à se
laver les mains avant d’aller manger. Les animateurs proposent aux élèves de le faire, rien n’est
imposé. C’est compliqué au niveau du temps que cela demande.

=> bibliothèque
-Proposition de la part d'une représentante des parents volontaire pour s'occuper de la bibliothèque,
tous les jours sauf le jeudi.

 20H05, fin du conseil.

Prochains conseils :
11/02/2020
30/06/2020

Signature:H. Chabrol


